



# 西ノ京

学校教育目標 「心豊かで しなやかに 生きる力 の育成」

京都市立西ノ京中学校

学校だより ⑩

令和6年(2024)1月30日

校長 藤井 泉

## ◆◆◆◆ かるた大会 ◆◆◆◆

本校体育館にて「かるた大会」を開催!!

2年生は1月17日(水)5・6限(体育館)

1年生は1月29日(月)5・6限(各教室)

「かるた」として広く用いられる「小倉百人一首」は、平安時代の歌人である藤原定家が宇都宮頼綱から依頼を受けたことがきっかけで、百人の歌人からそれぞれ一首ずつ計百首の和歌を選び編纂した和歌集です。季節の歌は33首あり、秋が最も多く詠まれています。競技としての楽しみもありますが、百人一首に詠まれている季節を表す色の名前や、大和言葉などを通して、日本の文化を感じることもできます。

【2年生】1位は、2年3組でした。おめでとうございます!



【1年】賞は後日発表されます。お楽しみに…。



## ■ ■ ■ ■ 避難訓練 ■ ■ ■ ■

まず初めに、令和6年1月1日に発生した石川県能登地方を震源とする地震で被災された皆様にお見舞い申し上げますとともに、お亡くなりになられた方のご冥福を心よりお祈り申し上げます。

1月10日(水)6限、避難訓練を実施しました。災害に会わずに済むのが一番なのですが、地震や津波などの自然災害は、時として想像を遥かに超える力で襲ってくることがあります。

本校では災害の種類によって避難行動が異なることを考慮して、年間3回の避難訓練を実施しています。前回1月には、大雨により天神川が氾濫し床下浸水したという想定での訓練だったので、2階にある体育館に避難しました。今回は地震により、普段の避難経路が通行できないという設定で、搖れがおさまった後に放送で指示された経路でグラウンドに避難しました。慌てたり焦ったりすると、頭では理解していても、行動に結びつかないことがあるので、災害直後、情報を収集し、迅速に安全な場所まで避難する行動を確認しました。

あらかじめ決まった行動をとるだけではなく、一人ひとりが主体的に考えて命を守る行動がとれるよう、訓練が大切だということも改めて確認できました。



## △△△△ 3年面接練習 △△△△

1月24日(水)5・6限に、3年生が面接練習に臨みました。また、受験校に応じて、英語面接も行いました。緊張した面持ちで、志望の動機等を語る様子が見られました。流暢でなくとも、自分の思いを一生懸命伝えようとする姿勢や思いを感じることができると、心の中で「頑張れ」と応援したくなります。面接官も同じだと思います。相手に伝えようとする誠意や、志望への熱意が届くよう、それぞれが、本番でも力を発揮してくれることを願っています。

## ◆◆ 3年生対象土曜学習会 ◆◆

1月6日(土)より、3年生を対象にした土曜学習会がスタートしました。初めに開講式を行いました。参加した生徒は、学校運営協議会の方々から、五角(合格)の鉛筆とニシやんのオリジナル合格ストラップをいただきました。毎年、学校運営協議会の方は、西ノ京中学校の3年生全員の合格を祈願して北野天満宮に絵馬の奉納をしてくださっています。その後、代表生徒が3年生全員の合格を祈願し、合格だるまに目入れをしました。だるまの下には、五角形の持ち手がついており、五角(合格)を掴むという意味が込められています。生徒たちは、休憩時間や学習会後に五角(合格)を掴んで、それぞれの目標達成を祈願しました。



学習会では、各自が持参した問題集やワークなど、それぞれの課題に取り組み、わからない問題があれば質問しながら、学習を進めていました。土曜学習会は、回ごとに参加生徒を募っていますので、自身の都合がつく日に申し込むことができます。



## ◆◆ 3年生対象未来スタディ ◆◆

1月10日(水)より、学校運営協議会や学生ボランティアの方々のご協力のもと、毎週水曜日に3年生対象の学習会を学校図書館で実施しています。定期テスト前は、入試対策だけでなく、テスト勉強に取り組む生徒もいました。参加生徒は、毎回、問題集やワークを持参して、それぞれの課題に熱心に取り組んでいます。一生懸命頑張っている姿からは、自身の努力で進路を切り拓こうとする強い意志を感じます。一人ひとりが学習の成果を発揮して目標を達成することを祈っています。



## ★★★★ 1組校外学習 ★★★★

1月18日(木)、1組が校外学習で防災センターを訪りました。映像体験では、京都の地震をはじめとした各種災害の歴史や恐ろしさ等について知ることができました。地震体験のコーナーでは、震度4~7程度の横揺れを体験し、地震発生時の心構えと日頃の備えを学習しました。強風体験コーナーでは、風速32メートルの強風下における行動の困難性を体験し、自然災害について学びました。避難体験では、煙の中での避難行動を体験しました。消化体験では、モニターの模擬火災映像を見ながら、消火器や屋内消火栓設備による消火方法を知ることができました。他にも、4Dシアターシステムでは、水害が予測される時の行動について考えました。盛沢山でしたが、災害に対する意識を高めることができた一日でした。



## ■■ 新入生保護者説明会 ■■

1月15日(月)、新入生保護者説明会を実施し、その後、1年生の授業を参観していただきました。学校からは本校の教育目標や教育課程、預り金、校則、給食等についてご説明させていただきました。



寒い中ではありましたが、大勢の小学校6年生の保護者の皆様にご来校いただき、西ノ京中学校について知っていただくことができました。希望に胸を膨らませた子どもたちが、西ノ京中学校に入学し、それぞれの個性を発揮して活躍してくれることを期待しています。

## ◎◎◎ 全国学校給食週間 ◎◎◎

1月24日(水)~30日(火)は、全国学校給食週間です。昭和25年度から、学校給食による教育効果を促進する観点から、冬季休業と重ならない1月24日から1月30日までの1週間を「学校給食週間」としました。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!

